



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

**DECLARACIÓN INSTITUCIONAL DEL PRESIDENTE DE
GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, JUNTO AL PRESIDENTE DE LA
REPÚBLICA ÁRABE DE EGIPTO, ABDEL FATTAH EL-SISI**

El Cairo, 1 de diciembre de 2021

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Buenos días, agradezco al presidente El-Sisi y a todo el Gobierno su invitación a visitar Egipto y la hospitalidad mostrada durante la estancia.

Creo que Egipto y España son países vecinos. Somos amigos. Nos unen múltiples lazos políticos, económicos y humanos, y queremos seguir reforzando nuestra cooperación en múltiples ámbitos. Tenemos una larga historia, que nos une, y España considera a Egipto un país de importancia estratégica en el mundo árabe y también en el Mediterráneo.

Creo que es el momento de impulsar las relaciones comerciales y económicas de inversión entre ambos países. La delegación empresarial que me acompaña atestigua el interés de las empresas españolas por trabajar en Egipto, por contribuir al desarrollo económico y social del país. Y me consta que hay muchas oportunidades, que para nuestras empresas serán determinantes en los nuevos proyectos que está definiendo el Gobierno de Egipto.

Ya hay muchas empresas españolas, de hecho presentes, trabajando en sectores diversos como la gestión y el tratamiento de aguas. En un contexto de crecimiento y de desarrollo económico en Egipto, hay más oportunidades todavía y creo que las empresas españolas son punteras en sectores prioritarios para los proyectos que está impulsando el presidente El-Sisi, como es el caso de las energías renovables, de las infraestructuras de transporte, el medio ambiente, la gestión del agua, los residuos, la defensa, las tecnologías de la información, las comunicaciones y también el sector turístico, que es muy importante en ambos países. Sin duda, algunas son sectores en los que podemos contribuir a la mejora de la cooperación entre ambos países.

Afrontamos una recuperación que tiene que ser justa. Es lo que está intentando hacer el Gobierno de España, sobre pilares sólidos. Y en este punto quisiera subrayar que España afronta el futuro sobre bases muy sólidas, de creación de empleo y de crecimiento económico, con una recuperación que va ganando impulso conforme avanza el año. En 2022 el ritmo de crecimiento se va a acelerar. Vamos a ser una de las principales economías de la Unión Europea que más se expanda.

Los datos de empleo son también muy positivos. Según la Encuesta de Población Activa, tenemos ya más de 20 millones de afiliados y afiliadas en España a la Seguridad Social, superando en tan solo un año y medio los niveles de empleo previos a la pandemia. Y, de hecho, todos los avances que hemos conocido demuestran que el número de afiliados sigue creciendo con fuerza en el mes de noviembre. Y del mismo modo se está aumentando el ritmo de creación de empleo y reduciendo el número de parados. 20 millones, según la Encuesta de Población Activa, más de 19 millones según los datos de afiliación a la Seguridad Social.



Y de aquí en adelante, además, tenemos una gran oportunidad, que es la de la inversión de 70 mil millones de euros en transferencias del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia de los fondos europeos que, gracias a la respuesta de la Unión Europea contra la pandemia, tenemos una gran oportunidad histórica de transformar y de modernizar nuestro país.

Digo todo esto porque me satisface, especialmente durante este viaje, el haber podido adoptar pasos concretos que tendrán un impacto real en la colaboración bilateral entre Egipto y España.

El Gobierno de España reafirma su compromiso a través de nuevas inversiones, de nuevos proyectos, por lo que vamos a renovar el Protocolo Financiero, que termina este año, y lo vamos a aumentar en 100 millones de euros más, es decir, una dotación de 400 millones de euros en créditos concesionales.

Durante este viaje también hemos podido darle un impulso al Consejo Empresarial Hispano-Egipcio y esperamos que se pueda celebrar pronto su primera reunión.

Y recojo también el testigo del presidente El-Sisi para crear esa comisión bilateral a nivel político entre ambos gobiernos para seguir reforzando y estrechando nuestros lazos.

Además, quisiera subrayar que en esta visita se ha permitido profundizar las relaciones en ámbitos muy importantes para nuestros países: el ámbito cultural y el ámbito del deporte. Hemos firmado o vamos a firmar memorándums de entendimiento en estas áreas, reflejando el carácter multidimensional de las relaciones entre ambos países que están destinadas, sin duda alguna, a enriquecernos. Queremos seguir fomentando el intercambio cultural que nos enriquece mutuamente y reforzar, por qué no, la colaboración en áreas como la educación física, el deporte, con la vista puesta, especialmente en nuestros jóvenes, que tan importantes son para el desarrollo de nuestros países.

Tras nuestras reuniones de hoy puedo constatar el deseo mutuo de profundizar nuestras relaciones no sólo a nivel bilateral, sino también a nivel regional. España ve a Egipto como motor fundamental de las relaciones con el Mediterráneo y con el mundo árabe desde el punto de vista europeo. Queremos contribuir a unas relaciones euromediterráneas mucho más dinámicas, con una agenda positiva que fomente y contribuya a la estabilidad y a la prosperidad compartida a ambos lados del mar que nos une.

Creo que Egipto y España, querido presidente, tienen la capacidad y la voluntad política para revitalizar estas relaciones y estoy convencido de que vamos ahondar nuestra cooperación y trabajar de cara a alcanzar nuestros objetivos comunes. Y

01/12/2021

como lo ha adelantado usted, presidente, para nosotros será un honor el poder recibirle pronto en España.

Gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en español)